"Quelle Eglise?"

James W. Nichols

Que donneriez-vous pour pouvoir réunir tous les gens religieux dans un seul corps ? Combien souvent avons-nous dit que nous ferions tout pour cela ? La chose est possible, si nous décidons de l'accomplir comme Dieu le désire. Posons-nous d'abord la question : "A quelle Eglise devons-nous adhérer afin d'être tous unis ?"

Tournons-nous vers le Nouveau Testament pour voir à quelle Eglise adhéraient les premiers convertis du christianisme. En Actes 2, nous lisons l'histoire des premières conversions à l'Evangile de Christ. Rassemblés à Jérusalem, des Juifs de toutes les nations adoraient Dieu selon les commandements de l'Ancien Testament. Parmi ce groupe se trouvaient les mêmes personnes qui, à peine quelques semaines plus tôt, avaient réclamé la crucifixion de Jésus. Avec un grand bruit, l'Esprit Saint descendit sur les apôtres alors qu'ils étaient ensemble pour prier, et ils furent baptisés de l'Esprit. Lorsque les Juifs qui adoraient dans la ville vinrent découvrir la raison du bruit, ils entendirent les apôtres, remplis du Saint-Esprit, qui prêchaient l'Evangile dans des langues différentes. On les accusa d'abord d'ivresse ; mais Pierre déclara qu'ils annonçaient la Parole de Dieu. Il dit à la foule qu'ils avaient crucifié le Seigneur. Lorsqu'ils comprirent qu'en effet Jésus était le Christ, ils eurent peur et crièrent : "Frères, que ferons-nous?" Nous lisons ensuite:

Pierre leur dit : Repentez-vous, et que chacun de vous soit baptisé au nom de Jésus-Christ, pour le pardon de vos péchés ; et vous recevrez le don du Saint-Esprit. (...) Ceux qui acceptèrent sa parole furent baptisés ; et en ce jour-là, furent ajoutées environ trois mille âmes. (...) Chaque jour avec persévérance, ils étaient au temple d'un commun accord, ils rompaient le pain dans les maisons (...), ils louaient Dieu et obtenaient la faveur de tout le peuple. Et le Seigneur ajoutait chaque jour à l'Eglise ceux qui étaient sauvés (Ac 2.38, 41, 46a–47).

A quelle Eglise se joignirent-ils? A aucune! C'est le Seigneur qui les ajouta à l'Eglise. On ne peut adhérer à l'Eglise du Nouveau Testament. Alors qu'on peut devenir membre d'une déno-

mination en obéissant à son credo, on ne peut se joindre à l'Eglise, car c'est à Dieu d'accepter ou de rejeter notre conversion.

Non seulement les premiers chrétiens n'ont adhéré à rien, mais ils n'avaient pas le choix entre tel et tel groupe. Il n'y avait que l'Eglise, et seulement l'Eglise. Ce n'est pas l'homme qui choisit. Si j'entends l'Evangile, si je crois de tout mon cœur, si je me repens de mes péchés, si je confesse le Christ et me fais baptiser aujourd'hui, quel en est le résultat? Si du temps de Pierre cela faisait qu'une personne était ajoutée à l'Eglise, pourquoi cela ne produirait-il pas le même résultat aujourd'hui?

Une fois ajoutés à l'Eglise, nous devons bien nous assurer d'adorer Dieu avec l'Eglise du Nouveau Testament. Si Dieu m'ajoute à l'Eglise du Seigneur, et que j'assiste régulièrement aux réunions d'une dénomination, qu'en pensera le Seigneur? Si nous avons obéi explicitement aux commandements de Dieu, pour nous réunir ensuite avec un groupement qui n'adore pas selon les préceptes et les exemples de la Parole de Dieu, pourra-t-on nous considérer comme des membres fidèles de l'Eglise?

Quelqu'un dira: "Vous pensez alors qu'il n'y a qu'une seule Eglise ?" Je réponds que je ne trouve, effectivement, qu'une seule Eglise dans le Nouveau Testament. Les différentes assemblées prêchaient la même doctrine, le même Evangile, et elles adoraient Dieu de la même manière. Il n'existait aucune autre alternative ; lorsque certains chrétiens à Corinthe formaient des sectes et suivaient des hommes, Paul les réprimanda : "Je vous exhorte, frères, par le nom de notre Seigneur Jésus-Christ : tenez tous le même langage, qu'il n'y ait pas de divisions parmi vous, mais soyez en plein accord dans la même pensée et dans la même opinion" (1 Co 1.10; voir 11–13). Nous avons besoin d'hommes comme Paul, qui se lèveront pour nous montrer à quel point nos dénominations nous divisent.

Christ dit: "Je bâtirai mon Eglise" (Mt 16.18). Il ne dit pas: "Je bâtirai mes dénominations avec leurs doctrines divergentes." Il souligna le besoin d'unité dans sa prière en Jean 17, où il demanda que ses disciples soient tous un, comme lui et Dieu sont un. Le monde religieux fait de Christ un sujet de moqueries par ses divisions et ses doctrines contradictoires. Ces dénominations, ont-elles toutes raison? Peuvent-elles avoir toutes raison? Paul dit que nous devons être "dans la même pensée et dans la même opinion".

L'Ecriture nous dit : "En effet, comme nous avons plusieurs membres dans un seul corps, et que tous les membres n'ont pas la même fonction, ainsi, nous qui sommes plusieurs, nous formons un seul corps en Christ et nous sommes tous membres les uns des autres" (Rm 12.4-5). Nos pieds n'ont pas la même fonction que nos mains ou nos oreilles ; mais ils font partie du même corps, dirigé par la tête. Nos différents membres physiques ne se divisent pas pour se contrarier les uns les autres. Si l'Eglise est le corps de Christ, comment toutes les dénominations peuvent-elles faire partie de ce corps, alors qu'elles sont contraires les unes aux autres ? Colossiens 1.18 nous dit : "Il est la tête du corps, de l'Eglise." Ephésiens 1.22–23 dit également que l'Eglise est son corps. Ephésiens 4.4 déclare : "Il y a un seul corps." En 1 Corinthiens 12.12–26, nous lisons que nous sommes plusieurs membres, mais un seul corps. Si donc l'Eglise est le corps de Christ et qu'il n'en existe qu'un seul, il ne peut y avoir, alors, qu'une seule Eglise.

Nous nous devons de chercher et de trouver l'Eglise décrite dans le Nouveau Testament. Pour trouver un enfant perdu, nous en obtiendrions une description avant d'entamer les recherches. Nous essayerions de découvrir sa taille, son poids, la couleur de ses cheveux et de ses yeux, et ce qu'il portait, afin de le reconnaître. Il en est ainsi de l'Eglise. Sa description se trouve dans le Nouveau Testament. Lorsque nous trouvons l'Eglise qui correspond à cette description, nous avons trouvé la vraie Eglise du Nouveau Testament.

Premièrement, nous voulons trouver un groupe qui accepte la Bible comme la Parole de Dieu, comme le seul guide pour la vie. Paul dit à Timothée en 2 Timothée 3.16–17: "Toute Ecriture est inspirée de Dieu et utile pour enseigner, pour convaincre, pour redresser, pour éduquer dans la justice, afin que l'homme de Dieu soit adapté et préparé à toute œuvre bonne."

Deuxièmement, nous voulons trouver un

groupe qui choisisse son nom dans les pages saintes du Nouveau Testament. En 1 Corinthiens 1.2, l'Eglise est appelée "l'Eglise de Dieu". En 1 Timothée 3.15, elle est appelée "l'Eglise du Dieu vivant". En Ephésiens 1.22–23 et Colossiens 1.18, elle est identifiée comme le corps de Christ. En Romains 16.16, Paul appelle l'ensemble des assemblées "les Eglises du Christ". Ainsi, toute assemblée est une Eglise du Christ. Tous ces noms sont bibliques et utiles pour désigner l'Eglise rachetée par le sang de Christ. Les membres de l'Eglise sont appelés "disciples" en Jean 15.8 et Actes 11.26, "saints" en Romains 1.7 et "frères" en 1 Corinthiens 15.6. En Actes 11.26 et Actes 26.28, on les appelle "chrétiens".

Il ne nous appartient pas de choisir le nom de l'Eglise, ni le nom que nous porterons. Puisque l'Eglise appartient à Christ, nous lui appartenons tous, en tant que membres de cette Eglise. Nous devrions donc porter le nom de "chrétiens".

Quelqu'un demandera : "Peut-il y avoir différentes sortes de chrétiens?" Il faut répondre par une question : y avait-il différentes sortes de chrétiens dans le Nouveau Testament? Les disciples de l'Eglise d'Antioche étaient des chrétiens, mais quel genre de chrétiens ? On raconte la vieille histoire d'une famille américaine divisée pendant l'élection présidentielle de 1880. Le père était pour le candidat James A. Garfield, alors que la mère soutenait fermement l'autre candidat, Winfield Hancock. Un jour, un visiteur dans la maison observa la petite fille de la famille en train de jouer avec un drapeau. Le visiteur lui demanda d'un ton jovial : "Est-ce le drapeau de Garfield ?" La fille, jetant un regard furtif à sa mère, dit: "Non." Le visiteur demanda alors: "Est-ce le drapeau de Hancock ?" La fille, regardant son père, dit encore: "Non." "Eh bien, insista le visiteur, c'est quel genre de drapeau?" La fille, commençant à pleurer, dit : "Ce n'est qu'un drapeau." Elle avait compris que pour assurer la paix de la famille, il fallait ne pas toucher au sujet du drapeau. De même, nous devons comprendre que pour garder la faveur parentale de Dieu, nous ne pouvons accepter d'autre nom que celui donné par le Nouveau Testament : il faut accepter d'être seulement des chrétiens.

Troisièmement, nous voulons trouver un groupe qui croie que chaque commandement du Nouveau Testament est essentiel pour son salut, et qu'il faut obéir à tous pour être sauvé.

Beaucoup de gens semblent croire que certains commandements sont sans importance. Lesquels donc ? Peut-on ignorer la nécessité d'avoir la foi? L'Ecriture dit: "Sans la foi, il est impossible de lui plaire ; celui qui s'approche de Dieu doit croire qu'il existe et qu'il récompense ceux qui le cherchent" (Hé 11.6). Peut-on laisser de côté la repentance? Christ déclara: "Si vous ne vous repentez pas, vous périrez tous de même" (Lc 13.3). Pierre annonça aux pécheurs qu'il fallait se repentir (Ac 2.38). Je ne voudrais certainement pas perdre ma place dans la cité éternelle, pour avoir voulu ignorer ce simple commandement. Pouvons-nous refuser la nécessité de la confession? Pas du tout! Romains 10.10 nous dit: "En croyant du cœur on parvient à la justice, et en confessant de la bouche on parvient au salut." En ce qui concerne le baptême, certains de mes amis aimeraient en rester là. Parmi eux, quelques-uns voudraient changer le commandement d'immerger en celui d'asperger. D'autres diraient que le baptême n'est pas essentiel pour recevoir le salut. Mais, quand j'ouvre ma Bible, je trouve que le baptême est une immersion ou un ensevelissement. Paul dit en Romains 6.4 que nous sommes "ensevelis" avec le Christ dans le baptême. L'eunuque éthiopien d'Actes 8 dut descendre dans l'eau avec Philippe pour être baptisé. Si l'eunuque pouvait être aspergé, pourquoi fallaitil qu'ils descendent tous deux dans l'eau ? Certains acceptent que le baptême est une immersion, mais disent en même temps qu'il n'est pas essentiel. Pierre dit, en Actes 2.38 que le baptême est "pour le pardon de vos péchés". Ananias dit à Paul: "Lève-toi, sois baptisé et lavé de tes péchés" (Ac 22.16). Pierre dit que le baptême nous sauve (1 P 3.21). Le baptême est un commandement trop important pour l'ignorer. Tout ce qui est nécessaire à notre salut doit être accompli, par respect pour notre âme.

Ensuite, nous devons trouver un groupe qui adore Dieu en esprit et en vérité. Le Christ dit : "Dieu est Esprit, et il faut que ceux qui l'adorent, l'adorent en esprit et en vérité" (Jn 4.24). Adorer Dieu en Esprit exige que nous nous y impliquions entièrement. Nous devons l'adorer non seulement intérieurement, mais extérieurement aussi. Le Christ pria en Jean 17.17 : "Sanctifie-les par ta

vérité: ta parole est la vérité." Adorer Dieu en vérité, c'est l'adorer selon sa Parole. Lorsqu'il nous dit de chanter et de prier, nous devons chanter et prier. Le commandement par Dieu de chanter exclut tout autre moyen de faire de la musique, si en effet nous voulons suivre le modèle du Nouveau Testament. Nous devons trouver un groupe qui prenne le repas du Seigneur le premier jour de la semaine, pour commémorer la souffrance et la mort du Christ (Ac 20.7).

En dernier lieu, nous devons chercher un groupe pour qui il est essentiel de demeurer fidèle jusqu'à la mort (Ap 2.10).

Lorsque nous aurons trouvé un groupe qui correspond à cette description, nous pourrons être sûrs d'avoir découvert l'Eglise du Nouveau Testament, celle à laquelle le Seigneur ajoutait ceux qui étaient baptisés en Actes 2. Mes amis, c'est seulement ainsi qu'on arrivera à l'unité. Nous ne l'aurons pas par des fédérations, des congrès ou des conciles, car ce sont des unions mais non une vraie unité. Dans l'unité on annonce les mêmes vérités, on épouse la même doctrine, et on adore le même Dieu de la même façon.

Obéissez aux commandements du Seigneur tels qu'ils les a donnés, et n'essayez pas de vous "joindre" à quelque mouvement que ce soit, car le Seigneur vous ajoute à son Eglise. Soyez sûr que l'assemblée dans laquelle vous vous êtes intégré adore en parole et en action selon l'enseignement de Dieu. Si vous suivez la doctrine du Nouveau Testament, vous pouvez être sûr d'être sur le bon chemin et d'avoir une espérance fondée sur le Christ, pour l'éternité (Hé 5.9).

Tout le monde veut être sauvé, n'est-ce pas ? Pourquoi ne pas s'y préparer ? Nous prions que vous examinerez votre vie et votre adoration, et que si vous y trouvez des lacunes, vous serez assez sincère et honnête pour vous redresser et faire ce qu'il faut.

Cet article est adapté d'une série d'émissions radiophoniques sur *Herald of Truth*. Avec permission. James W. Nichols, G.K. Wallace, et C.E. McGaughey, *The Churches of Christ Salute You* (Abilene, Tex. : Beacon Publications, 1953), 121–127.